

Wochenblatt für Wilsdruff

Tharandt, Nossen, Siebenlehn und die Umgegenden.

Amtsblatt

für die Kgl. Amtshauptmannschaft Meißen, für das Kgl. Amtsgericht und den Stadtrath zu Wilsdruff sowie für das Kgl. Forstrentamt zu Tharandt.

Vokalblatt für Wilsdruff.

Altanneberg, Birkenhain, Blankenstein, Braunsdorf, Burkhardtswalde, Großschönau, Grumbach, Grund bei Mohorn, Hohberg, Hohndorf, Kaußbach, Kesselsdorf, Kleinischönberg, Lipphausen, Limmersdorf, Limbach, Lorenz, Mohorn, Mittig-Roitzschen, Nünzig, Neufreuden, Neutanneberg, Niederwartha, Oberhermsdorf, Rohrsdorf, Röhrsdorf bei Wilsdruff, Roitzsch, Rothschönberg mit Perne, Sachsdorf, Schmiedemalde, Sora, Steinbach bei Kesselsdorf, Steinbach bei Mohorn, Seelitz, Spechthausen, Taubenheim, Untersdorf, Weistropp, Wildberg.

Er scheint wöchentlich dreimal und zwar Dienstags, Donnerstags und Sonnabends. — Bezugspreis vierteljährlich 1 M. 30 Pf. durch die Post bezogen 1 M. 54 Pf. Insertate werden Montags, Mittwochs und Freitags bis spätestens Mittags 12 Uhr angenommen. — Insertionspreis 15 Pf. pro viergeschaltete Corpusszelle.

Druck und Verlag von Martin Berger in Wilsdruff. — Beantwortet für die Redaktion Martin Berger.

No. 66.

Sonnabend, den 6. Juni 1903.

62. Jahrg.

Nach dem Gesetz zum Schutz des Genfer Neutralitätszeichens vom 22. März 1902 und den dazu erlassenen Ausführungsbestimmungen dürfen vom 1. Juli 1903 ab Waaren, die mit dem Roten Kreuze bezeichnet sind, zur Vermeidung einer Geldstrafe von 150 Mark oder entsprechender Haftstrafe nur noch dann in den Verkehr gebracht werden, wenn sie bereits vor dem 26. März 1902 mit dem Roten Kreuz bezeichnet waren und sofern die Waaren oder deren Verpackung oder Umbüllung vor dem 1. Juli 1903 mit einem amtlichen Stempelabdruck versehen worden sind.

Die Gewerbetreibenden werden mit Rücksicht hierauf veranlaßt, die Abstempelung solcher Waaren, die sie noch nach dem 1. Juli 1903 mit dem Zeichen des Roten Kreuzes versehen, in den Verkehr bringen wollen, ehe baldigst bei der Königlichen Amtshauptmannschaft nachzufragen.

Diese Bestimmungen beziehen sich nicht auf solche Waaren, auf welchen das Rote Kreuz lediglich in eingetragenen Warenzeichen oder Firmen angebracht ist.

Meißen, den 2. Juni 1903.

Königliche Amtshauptmannschaft.

J. B:

Dr. Heerkloß, Reg.-Aß.

II.

Der

Thierarzt Fridolin Dornheim,

J. B. in Meißen,

ist heute hier in Pflicht genommen worden, bis auf Weiteres für den beurlaubten Bezirks-Thierarzt Hanbold die Untersuchungen des Händlerviehs vorzunehmen und die vorgeschriebenen Bescheinigungen auszustellen.

Meißen, am 4. Juni 1903.

Königliche Amtshauptmannschaft.

J. B:

Dr. Heerkloß, Reg.-Aß.

II.

Reichstagswahl.

Nachdem zur Vornahme der Reichstagswahlen der 16. Juni dieses Jahres festgesetzt worden ist, wird nach § 8 des Wahlreglements vom 28. Mai 1870 in der nach der Bekanntmachung des Herrn Reichskanzlers vom 28. April 1903 abgeänderten Fassung hiermit bekannt gemacht, daß als Wahllokal

a) für den I. Bezirk:

Der weiße Saal des Hotels zum Adler, hier

b) für den II. Bezirk:

Der Rathssitzungssaal im Rathause

bestimmt worden ist.

Die Wahlhandlung selbst beginnt

Politische Rundschau.

Kaisertage in Frankfurt a. M. und in Wiesbaden. Das Kaiserpaar, das am Mittwoch Abend in Frankfurt a. M. eintraf, einen sehr herzlichen Empfang fand und dem Begrüßungskonzert der Sänger beiwohnte, woran es die Feierbeleuchtung bewunderte und dann nach Wiesbaden weiterfuhr, wurde dort u. a. auch von dem die Kur gebrauchenden König von Dänemark begrüßt. Der Kaiser unterhielt sich lebhaft mit dem greisen König und ließ ihm im Laufe des Gesprächs seinen eigenen Mantel umhängen. Donnerstag Morgen machte der Kaiser einen Ausritt in die Waldungen hinter dem Neroberg bei Wiesbaden, während die Kaiserin spazieren fuhr. Gegen 9 Uhr fuhren die Majestäten mit den Prinzen Eitel-Friedrich und Albrecht, sowie mit dem Herzog von Coburg-Gotha wieder nach Frankfurt, wo ihnen neue Huldigungen bereitet wurden. Nachdem der Monarch dem Wettkampf der ersten Abteilung der Gesangvereine beigejewohnt, besuchte er das neue Rathaus. Vor der Paulskirche, deren Glocken läuteten, hatten die Geistlichkeit mit der Kirchenfahne und Schulkländer Ausstellung genommen. Alle Freunde der umliegenden Häuser, die benachbarten Straßen waren mit Schauinsligen dicht belebt. Von Thurm des Römers ließen Bläserin Altmühlfurter Tracht Fanfare erlönen. Beim Eintritt des Kaiserpaars und der fürstlichen Gäste sang der Knabenchor der Musterschule einen Chor aus „Judas Macabäus“. Oberbürgermeister Adedes hielt eine Ansprache und bot dem Kaiser den Ehrentrank. Der Monarch erwiderte mit wärmstem Dank für die schönen Tage. „Spontan, ein

Ausdruck herzlicher Gefühle, wor der gestrige Empfang, getragen von dem aus vielen tausend Leuten gesungenen deutschen Lied.“ Das neue Deutsche Reich hat Frankfurt zur neuen Bedeutung sich entwickeln sehen. Und so war es denn mein Wunsch: wie schon in früherer Zeit aus Frankfurt die ersten schönen Sproßlinge des deutschen Liedes erstanden und wie heute zum ersten Male in seinen Wäldern deutsche Männer sich versammelt haben, um nach alter Sitte im Liede mit einander zu ringen, so möge in Verbindung mit der modernen Entwicklung und Ausgestaltung der Stadt die Pflege der alten Traditionen und der Geschichte Hand in Hand gehen; denn nur wer seine Geschichte pflegt, wer seine Traditionen hochhält, kann in der Welt etwas werden.“ Der Kaiser betonte dann, daß Frankfurt auf dem Gebiet der sozialen Politik an der Spitze marschiere, und verkündete, er habe befohlen, daß das 2. hessische Artillerieregiment Nr. 63 von jetzt an „Frankfurt“ heißen solle. Hierauf leerte er den Pokal auf das Wohl der Stadt. Der Oberbürgermeister erhielt den Wilhelmsorden. — Das Weissenburg fand programmgemäß um 10 Uhr Vormittags und um 2½ Uhr Nachmittags statt. Jeder Verein sang das Preislied und ein selbstgewähltes Lied. Bissher scheint der Dortmunder Männergesangverein, der 155 Köpfe stark antrat, die meisten Chancen zu haben. Ihm spendete das Publikum brausenden Beifall. Der Kaiser sprach wiederholte mit den Weissenburgern. — Mittags speiste der Kaiser bei seinem Schwager, dem Prinzen Friedrich Karl von Hessen. Die Kaiserin besuchte das Diaconissenhaus. Nachmittags feierten die Majestäten nach Wiesbaden zurück, wo Abends im Hoftheater „Oberon“

in Szene ging. Auch am heutigen Freitag werden die hohen Herrschaften dem Sängerkonkurrenz in Frankfurt und der Festvorstellung im Wiesbadener Hoftheater bewohnen.

Weichselregulierung. Die deutsche Regierung führt gegenwärtig diplomatische Verhandlungen wegen der Weichselregulierung auf russischem Gebiet. Sie wünscht nicht nur die Eröffnung einer internationalen Handelsverbindung auf der Weichsel, sondern weist nach dem Kur. Warb. auch auf die Notwendigkeit der Eröffnung eines Weges für ausländische Dampfer und Stähne im Weichselgebiet hin. Mit der Regulierung der Weichsel und das Dnepr soll zugleich eine Verbindung zwischen dem Baltischen und dem Schwarzen Meer hergestellt werden.

Der Kulturmarsch in Frankreich geht ununterbrochen seinen Gang weiter. Es ereignen sich Tag für Tag Maßregelungen von Geistlichen, die sich den Anordnungen der Regierung widersetzen. Schwerere Ausschreitungen sind bisher nicht zu verzeichnen gewesen.

Max Régis, der bekannte Antisemitensührer, wurde, als er im Begriff stand, den Saal zu einer von ihm einberufenen Versammlung zu betreten, von Sozialisten angegriffen und so erheblich am Kopfe verletzt, daß die Versammlung aufgehoben werden mußte, da Régis nicht sprechen konnte.

Das vierte Bataillon der französischen Fremden-Begrenzung erhielt Befehl, in kriegsmärschmäßiger Ausbildung sofort nach dem äußersten Süden von Oran abzugehen. Die Zusammenziehung von Truppen in Oran selbst wird mit größter Eile betrieben. Mehrere Spezialzüge stehen bereit, um Truppen, insbesondere Artillerie, nach der

Der Bürgermeister.

Kahlenberger.

Lehm.